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平成２８年第１７回（定例）高砂市教育委員会 会議録（要旨） 

 

日時  

平成２８年１０月２７日午後４時００分 

 

場所  

高砂市役所南庁舎４階研修室 

 

出席委員 

 藤井委員長、衣笠委員、山名委員、吉田委員、圓尾教育長 

 

出席事務局職員 

 大西教育部長、木村教育推進室長、瀧野学校教育室長、 

阿部教育推進室生涯学習課長、伊森学校教育室青少年育成課長、 

駒井学校教育室学校教育課長 

 

本日の会議に付した事件 

議案 

 １ 高砂市指定文化財の現状変更について 

 ２ 高砂市子ども読書活動推進連絡会設置要綱（案）について 

 ３ 高砂市青年の家指定管理者候補者の選定について 

 

報告事項 

 １ 平成２８年９月定例市議会の報告について 

 ２ 平成２８年度高砂市「トライやる・ウィーク」推進協議会委員変更について 

 ３ 高砂市教育委員会事業後援・共催承認一覧について 

 

その他 

 １ １１月行事予定について 
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---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 議案第１号 高砂市指定文化財の現状変更について 

 

○事務局   （議案第１号について説明） 

○委員長   これについては、意見はございますか。 

 入り口は、この図面の４ページの真ん中辺の右側ですね。 

○事務局   今現在は、１階平面図の右側の一番下が倉庫になっていて、そのすぐ上側に

出入り口があります。もう１つ北側のブロックに本来の出入り口があったと

いうのが調査でわかりました。 

○委員長   北隣の家は、ほとんど一体の建物だが、そことの関係はどうなっているか。 

○事務局   今回の改修は、工楽さんが所有されていた、寄贈された部分の改修を予定し

ています。この改修の計画段階で、棟続きになっているので、設計する段階

ではお隣の所有者の方にも声をかけて、調査はさせていただいていますが、

まだ個人の所有ということもあり、具体的にどうするかはまだ聞いていませ

んが、ここは景観指定を受けているので、個人で改修される場合に県の補助

金も出ます。それもご案内するということで担当のほうには聞いています。 

○委員Ａ   改修といっても、使える柱とか、微妙に残る分だけが残って、私の考え方と

して見たら、90％以上は新たな材料で建てるのではという気はしているんで

すけど、どうですか。 

○事務局   専門の業者に設計、調査をしていただいて、使えるもの、使えないものをあ

る程度把握した上で設計していただいています。具体的な数字までは把握は

してませんですが、屋根瓦も、傷みの少ないものはそのまま使うということ

で、おろしてみないと、ひびが入っている可能性もありますので、正確では

ないが、２、３割は、使えるかなと。柱は、江戸時代に使われている主な柱

は、ほぼ使えると。床は抜けているので、張りかえる必要はある。壁は崩れ

ているところも多く、本来、建造物の指定文化財なら土壁は土壁で復元しな

いといけないが、ここは史跡なので、内装も一般的な、新建材を使うこと自

体は認められているので、そのあたりは新しいものになる可能性は高いが、

柱や屋根瓦は今の現状の部材がかなり使えるとは聞いています。 

○委員長   例えば瓦をおろして全部かえるとなれば、この予算以上に要るということか。 

○事務局   実際におろしてみて、予定よりもはるかに傷みが激しい場合は、その分、瓦

の経費が増えますが、最終的には、程度によりますが、できるだけ予算の中

で設計変更をしておさめる。どうしても無理な場合は、来年度以降の予算に

影響が出るかとは思うが、その可能性はあります。 

○委員長   他にご意見よろしいですか。 

 意見なければ承認します。 

 



 

 3 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 議案第２号 高砂市子ども読書活動推進連絡会設置要綱（案）について 

 

○事務局   （議案第２号について説明） 

○委員長   これについては意見はありますか。 

○委員Ｂ   任期はどうなっていますか。 

○事務局   基本的に、それぞれの職にある充て職になっているので、任期は設定してい

ません。実際、この子ども読書計画活動の推進機関という考え方で設置して

います。この計画自体が平成28年度から平成32年までと、５年間になってい

るので、基本的にはその５年間、連絡会を設置するということです。 

○委員Ａ   庁外の人たちを集めていろんな意見を聞いたりもするのか 

○事務局   この連絡会は、市役所各部署が、子ども読書に関するいろんな事業を持って

いて、その進捗状況、あるいは、課題等があった場合に、どう対処するかを、

庁内での調整という目的で設置しています。そこで、いろんな状況、意見が

出てきたら、この子ども推進計画の見直しなども必要になるかと思いますの

で、その段階で、改めてこの連絡会とは別に、この計画の内容に関する策定

委員会を設置して、その策定委員会のほうにまた意見を伺うという形にはな

るかと思います。 

○委員Ａ   庁外の方々、いわゆる第三者的な一般市民などとのかかわりは、この連絡会

は何もしないのか。子ども読書の活動の推進に当たっての具体的なアクショ

ン、一般市民に向けた運動はどうするのか。 

○事務局   この子ども読書活動推進計画の中には、それぞれ所管課で子供の読書活動の

推進のためにこういう活動をやっていますということを織り込んでいます。

この連絡会では、それぞれ所管課がどう取り組んでいるのかと、市民の方か

らの意見の連絡調整、交換を、実施していきたいと考えています。 

○委員Ｂ   庁内委員会で計画の進捗状況を管理、検証するだけのことをするグループと

いうことですね。 

○事務局   この推進計画は、家庭、学校、地域における子供の読書活動の推進、子供読

書活動の普及啓発、人材活用、施設の整備、関係機関との連携・協力という

中で、庁内の関係部局につくってもらった目標をこの５年間で達成するとい

う計画です。果たしてその目標が達成できるのかどうか、また、達成が難し

いなら、どうすればいいのか、定期的に検証をしつつ、この計画案を推進で

きるようにしたいという趣旨で、こういう検証会を開催します。 

○委員Ｂ   庁内でやっているところでも、他市、例えば豊中市だと、ワーキンググルー

プを設置して、検証をするのには、いろんなところへ行って、実際どうなの

かをチェックするために、資料集めをする人たちも必要だということで、そ

ういうものを設置しているようです。だから、どうやって現状を検証するの
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か、方法をよく検討しないと、庁内だけだとほんとうに形だけになってしま

いがちだと思うので、その検証の仕方を工夫をしてほしい。 

○委員Ａ   実際できている、できてないことの検証なら、それを庁内だけで終わらせて

はいけないので、現実に動いている方々との連携を密にして、細かく動いて

ほしい。それで、庁内だけの連絡会といったって、年に何回かやったかやら

ないかという形の連絡会で終わらないように。会議はしているけど、何の話

をして、具体的にはどんな動きをしているかを聞いたときに出てこなかった

ら困る。 

○委員Ｃ   家庭、学校、地域でこの読書活動を推進ということですが、地域を所管して

いる課はどこですか。 

○事務局   主に子育て支援センター、学校教育課、生涯学習課というところが担当と、

主管課です。 

○委員長   もし外部の人を入れるとなれば、今度報償の関係が出てきますね。それから、

調査、研究というような形で、内部だけでするが、ある程度こういう方向だ

ったというものを、何か成果物として出していくのか。 

○事務局   ２月に策定した推進計画の中にも具体的な数値目標を、かなりの項目で設定

しています。その中の数値目標が、平成32年達成目標として設定しています

ので、抽象的ではなく具体的に、設定した目標値が達成できるように努めて

いきたいと考えています。 

○委員長   今出た意見を幅広く吸収して、やっていただきたい。この設置要綱について

は、他に意見がなければ承認します。 

  

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 議案第３号 高砂市青年の家指定管理者候補者の選定について 

 

○事務局   （議案第３号について説明） 

○委員長   何か疑問点等ありましたら、お願いします。 

○委員Ａ   今回のオリエンテーションをするために出された書類とは別に、５年間実際

にされてきた実績に対する評価はあったのか。 

○事務局   このたびの選考に当たっては、提案書並びにヒアリングということになって

いますので、過去５年間のデータというのは、外部の委員さんは当然ご存じ

ありません。あくまでも、提案内容並びにヒアリングのときの受け答えで評

価をしていただいています。 

○委員長   ほか、よろしいでしょうか。 

 それでは、審査結果について、Ｂ者ということで決めたいと思います。 
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---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項１ 平成２８年９月定例市議会の報告について 

 

○事務局   （報告事項１について説明） 

○委員長   これについてはどうですか。 

給食センター用地について、今の進捗状況をお願いします。 

○事務局   この定例会で、給食センターの設計予算、用地買収に関しての測量予算が認

められました。今現在の進捗状況としては、基本設計、また事業認定に係る

設計業者の仕様書を作成中です。測量業務に関しても、業者が決まっていま

す。また、高砂中学校の周辺の自治会、またセンターを建設するに当たって、

水利組合のほうにも、説明をさせていただいているというところです。あと、

２学期の終わりに、小学校の保護者にもご説明をさせていただこうと考えて

います。 

○委員長   説明した団体等々からは、意見はなかったのか。 

○事務局   今まで、反対というのはありません。ただ、団体によっては、こういうこと

をしてほしいとか要望はありますが、それはまだ決定的にこうやると決まっ

ていない今、設計途中の段階だからと答弁をしている状況です。 

○委員長   他にご意見ありますか。なければ次に行きます。 

 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項２ 平成２８年度高砂市「トライやる・ウィーク」推進協議会委員変更に

ついて 

 

○事務局   （報告事項２について説明） 

○委員長   日付はいつにするんですか。 

○事務局   きょう承認いただければ、きょうの日付で委嘱をして、次回の推進協議会の

ときに委嘱状をお渡しします。 

○委員長   ご意見ありませんか。なければ次に行きます。 

  

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項３ 高砂市教育委員会事業後援・共催承認一覧について 

 

○事務局   （報告事項３について説明） 

○委員長   これについてはご意見ありますか 

実態がわからない内容、団体についてはよく精査していただきたいと思いま

すので、よろしくお願いします。 

 



 

 6 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 その他 １１月行事予定について 

 

○事務局   （その他について説明） 

○委員長   何かご意見ありますか。 

 なければ閉会いたします。 

                                          

   平成２８年１０月２７日 午後５時５８分 委員長会議の閉会を宣告 

                                          

 


